

Disminuye 10.5% el poder adquisitivo de los minisalarios (El Financiero 07/12/09)

Disminuye 10.5% el poder adquisitivo de los minisalarios (El Financiero 07/12/09)(Zenyazen Flores) Lunes, 7 de diciembre de 2009 La situación económica para poco más de cinco millones de mexicanos que ganan un salario mínimo al día se agravó de manera considerable en 2009, toda vez que el valor del minisalario que percibieron este año perdió 10.57 por ciento en su poder adquisitivo. Datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) indican que alrededor de 13 por ciento de la población ocupada -que al tercer trimestre de 2009 fue de 43 millones 917 mil 203 personas- perciben un salario mínimo, lo que equivale a cinco millones 500 mil mexicanos. Este año, esas personas han visto una caída de 10.57 por ciento en el poder adquisitivo de su minisalario diario que en valor nominal asciende a 54.80 pesos. No obstante, esa percepción tuvo una caída de 10.57 por ciento debido a la variación del Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC), por lo que el valor real del salario a noviembre de 2009 es de 49.01 pesos, constata un estudio del Centro De Análisis Multidisciplinario (CAM) de la Facultad de Economía de la UNAM. Establece que la Canasta Alimenticia Recomendable (CAR) -que contiene 33 productos de primera necesidad- elevó su costo en 11.80 por ciento, ya que mientras en enero de este año costaba 135 pesos, hoy su valor es de 151 pesos. El alza en los precios de los productos y la pérdida del poder adquisitivo del salario mínimo provocan, además, que cada vez las personas obtengan menos alimentos pues, con minisalario de 54.80 pesos, apenas y se puede comprar 40 por ciento de la CAR. Entre los productos que compraron más los mexicanos que ganan un salario mínimo se encuentran el pan, leche, tortillas, aceite, frijol y huevo. Otros fueron el jitomate, aguacate, naranja, papa y chile serrano, que también son alimentos básicos en la dieta cotidiana y que tuvieron un descenso en sus precios. El director del CAM de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Luis Lozano, consideró que es necesario que el gobierno -en conjunto con empresarios y organizaciones sindicales- articule una política salarial que beneficie en términos reales a la clase trabajadora. Asimismo comentó que privilegiar un mejor salario se traduciría en más compras, más ventas y en generación de empleos, que propiciarían el consumo de la población. "El incremento del salario es importante y en ese sentido estaríamos pugnando por un aumento por encima del 4.5 por ciento al salario para 2010", manifestó el catedrático.